

Grecia juega sus últimas cartas (El Financiero 08/03/12)

Última modificación 08.03.2012

Grecia juega sus últimas cartas (El Financiero 08/03/12)(AFP) Jueves, 8 de marzo de 2012 Hoy en la noche vence el plazo para el canje voluntario. 30 acreedores que representan 39% de la deuda, aceptan. Cinco fondos de pensiones griegos rechazan la oferta. - Día clave para desenlace de la tragedia griega ATENAS, 7 de marzo.- El gobierno griego jugaba hoy, miércoles (ayer), su última baza en la partida con los acreedores privados, un día antes del vencimiento del plazo para condonar voluntariamente más de la mitad de la deuda soberana en sus activos y evitar que el país declare la suspensión de pagos. Desde los pequeños tenedores de títulos griegos, arrastrados a este gran juego financiero, a los grandes bancos internacionales, la tensión sube, al calor de declaraciones contradictorias y del nerviosismo bursátil, mientras la Grecia oficial sigue presionando. Salvo que se prorrogue en el último minuto, lo que Atenas ha descartado, el veredicto caerá el jueves a las 20H00 GMT en el caso de los títulos de derecho griego, 88 por ciento del total de cerca de los 206 mil millones de euros de deuda en manos de acreedores privados -bancos, fondos de inversión, empresas de seguros, etcétera-, mientras que los de derecho extranjero tienen hasta el 11 de marzo. Los acreedores privados que ya se han pronunciado a favor de participar en la operación de canje de deuda griega se elevan hasta el momento a 39.3 por ciento, lo que supone 81 mil millones de euros, informó en París el Instituto de Finanzas Internacionales (IIF, por sus siglas en inglés). La operación pretende condonar 107 mil millones de euros de los 350 mil millones a que asciende la deuda griega. Grecia aseguró que suspenderá la operación de canje en caso de que la tasa de participación sea inferior a 75 por ciento de la masa de acreedores privados. Por debajo de ese nivel, habrá sido un fracaso, exponiendo al país a la bancarrota a partir del 20 de marzo, fecha en que vencen 14 mil 500 millones de euros que no podrá reembolsar. También anunció que si se alcanza 75 por ciento, podría obligar, a través de cláusulas de acción colectiva (CAC), al conjunto de los acreedores privados a aceptar las condiciones del acuerdo. Perder todo o 73% Hasta este momento, ninguna institución financiera extranjera con activos significativos de deuda griega ha manifestado su oposición al canje, aunque todavía faltan varios grandes bancos, aseguradoras y fondos de inversión que no han dado a conocer su decisión. El IIF, que representa a las principales instituciones financieras mundiales, cita en un comunicado a 30 bancos, aseguradoras y fondos de inversión que ya han dado su apoyo al plan. Se trata de los bancos alemanes Allianz, Commerzbank y Deutsche Bank; los franceses Axa, BNP Paribas y CNP Assurances; el holandés ING Bank, el italiano Intesa San Paolo; los bancos griegos Alpha Bank, Eurobank EFG y Banco Nacional de Grecia, así como el fondo estadounidense Greylock Capital Management y la compañía de seguros MetLife. Para el diario Kathimerini, Atenas ha advertido a los acreedores que se exponen al final a perder prácticamente la totalidad de sus inversiones, en vez de limitar los daños a alrededor de 73 por ciento, como está previsto en los términos de la operación. Mientras la prensa desgranaba las listas de instituciones financieras extranjeras que han anunciado su participación en el programa, un portavoz gubernamental, Giorgos Stavropoulos, manifestó su optimismo: "Yo creo que todo va a ir bien, las informaciones que tenemos son positivas", dijo a la radio Skai. La operación "debe desarrollarse sin problemas", ya que "sigue siendo interesante financieramente para el sector privado", confirmó el comisario europeo de Asuntos Monetarios Olli Rehn en una entrevista publicada por el diario francés Le Figaro. Cinco pequeños fondos de pensiones de periodistas y fuerzas de seguridad griegos, con dos mil millones de euros en deuda, se niegan a condonar voluntariamente más de la mitad de la misma, ya que no se creen las promesas del gobierno de compensar las pérdidas previstas, y temen recortes en sus prestaciones. En cambio, siete pequeños fondos de pensiones que tienen unos dos mil 700 millones de euros en deuda griega han anunciado que participarán en la operación y se aguardaba la respuesta de otros dos con mil 700 millones. El ministro de Finanzas de Grecia, Evangelos Venizelos, se sorprendió del efecto causado por la negativa de esos pequeños fondos a participar: "¿El mercado internacional encuentra la oferta lucrativa, ¿qué mensaje enviamos?", espetó en una entrevista en la radio Realfm.